
·CÃMARA DEVOLVE
...

QUASE HUM MILHAO
PARA O EXECUTIVO

Em sua segunda visita oficial à cidade, na tarde de
ontem, 19, o governador Carlos Moisés promoveu
a assinatura do convênio de deleqação do Terminal

Pesqueiro Público de Laguna pelo governo do Estado,
numa troca de comando entre a Codesp-Companhia
Do(as do Estado de São Paulo e o governo do estado,
através da SC Par Holding, autarquia estadual que já
administra os portos de lmbituba e de São Francisco do
Sul. .

Prevista
..

desde . abril, quando iniciaram-se as

negodações sob orientação do governador Carlos
MOisés, a estaouaüzacáo é uma das fortes reivindicações
da nossa gente. A SCPar Porto de lmoituba, empresa
Pública do Estado de Santa Catarina, subsidiária do
acionista único-SC Participações e Parcerias é um

exemplo onde a estadualização deu certo.

Segundo o diretor presidente da SCPar, Gustavo
Salvador Pereira, "com a nova gestão da SCPar será
procedida uma reestruturação do Terminal Pesqueiro,
COtn vistas à modernização das instalações, gestão
estratégica, visando a alavancaqern das atividades'
pesqueiras na região, primando-se pela eficiência
dos servicos prestados e sustentabilidade do

empreendimento"; disse. Ele também antecipou que

a partir de hoje, o TPPL terá um novo gerenciamento.
Também presentes na solenidade que aconteceu

junto ao porto, o prefeito Mauro Candemil, secretário
Nacional de Portos Diogo Piloni e Silva, deputados
estaduais Felipe Estevão, Ada de Luca, Luiz Fernando

Vampiro, Volnei Weber, Rodrigo Minotto e Mauro de

NadaI, todos saudados como integrantes da base do

governo, presidente da Casan, Roberta Mas dos Anjos,
Coronel Jefer Francisco Fernandes, comandante da 8a

Região de PolíCia Militar PM e dirigentes da Codesp,
entre uma centena de lideranças da cidade e da região ..

Esgoto: Assinada ordem de serviço
Na mesma solenidade o governador autorizou a

transferência de RS 351 mil para o Hospital de Laguna.
Outro importante ato do Governo do Estado, aí com
a CASAN teve assinada no Terminal Pesqueiro, ontem
à tarde, a Ordem de Serviço que autoriza o início da

implantação de um emissário terrestre de esgotamento
sanitário da praia do Mar Grosso.

O emissário é uma rede de 2.718 metros de extensão
e diâmetro de 315mm, com tubos de polietileno, que vai
transportaro esgoto da BaciaA Ique abrange os imóveis
localizados na praia do Mar Grosso) para tratamento

na Estação de Tratamento de Esgoto lErE) da Vila

PESOU-EIRO
Vitória. Em paralelo, a empresa Incosan Engenharia

.

Ltda, vencedora do processo Iicitatório, substituirá
duas bombas da Estação Elevatória A, instalará
novo gradeamento e providenciará a urbanização e

paisagismo do local, inclusive com canteiro de obras
sendo instalado em 10 dias, disse o diretor da empresa\

Augusto Paseto.
Atualmente o esgoto coletado na praia do Mar

Grosso é lançado via emissário submarino, que será
mantido pela Companhia como dispositivo reserva. "O
novo emissário vai eliminara possibilidade de ocorrência
de obstruções, como a registrada no fimil de 2018
devido a uma ressaca do mar", explica o engenheiro
Fábio Krieger, diretor de Operação e Expansão "da
CASAN. "Além de implantar a rede terrestre, a CASANjá
contratou uma empresa especializada que desobstruiu
o emissáriomarítimo, deixando-oem perfeitas condições·
de uso e como alternativa".

O investimento total para implantar ·0 novo

emissário terrestre de Laguna é de RS 1,89 milhão, valor
referente à mão de obra e materiais, com recursos da
Caixa Econõmica Federal e contrapartida ç:la CASAN.
Com previsão de 100 dias de obras, o empreendimento
deverá ficar pronto atéjaneíro.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



2

Contraponto'
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. Márcio M. Carneir
redator@jornaldelaguna.com.br

.

DIREÇÃO DO HOSPITAL tOM
.

O MINISTRO DA SAÚDE

Em audiência
conquistada pelo
deputado estadual

Felipe Estevão, _
mas

c.om a participação
do� deputado�
federais Daniel Freitas
e Geovânia de . Sá e

·deputados estaduais
RicardoGuidi e Pau linha,
o . presidente Fernando
Pach� (primeiro a

partir da esquerda), do
HOspital de Laguna, na

tarde/noite - de terça
feira, 17, em Brasília, foi
recebido pelo ministro
da Saúaê� Luiz.Henrique

Mandetta (no detalhe),
quando apresentou a

crítica situação da nossa
casa de saúde, falando
.inclusive em cerrar as

portas se não receber
o apoio' financeiro
desejado.

O ministro ouviu,
prometendo estudar
com carinho um

provável auxilio para o'

Hospital. _

Criciúma

Com grande
cornltlva,

. incluindo
também o prefeito
Clésio sàlvaro,
antes do caso de

Laguna, foi tratada
a disponibilização
de" atendimento

. de pacientes com

deficiência auditiva na

região carbonífera'.

HÉLIO COSTA

NA CIDADE
O deputado federal Hélio

.

Costa (Republicanos!
SC) acompanhado pelo
Jornalista Emerson
Teixeira, estará na

cidade amanhã, 21. Em
2018, Costa recebeu

aqui 1117 votos, do.
total de 179.307, tendo
sido o segundo mais
votado. O primeiro foi
Daniel Freitas (PSL), que
recebeu 3.008 votos dos.
142.571 recebidos.

"ESCURINHO"
Os trê's blocos (Skentaf Rosa e Pangaré) da cidade, hoje, 20, lançam o

"escurinho", para venda de ingressos iniciais, respectivamente para os dias21 ,
. 22 e 24 de fevereiro. Mas o lançamento oficial só acontecerá. 'em 21 de out_ubro,
inclusive com anúncio dos artistas contratados. Já o Babalaô fez o lançamento
de suas atrações, anunciando para o dia 23 de fevereiro de 2020, Me Livinho
e dia 24, a segunda feira de carnaval, Alexandre Pires, com o "Baile dO-Nêgo

Vélo", com ingressos antecipados a R$ 100.

MÓVEIS DE'

OSWALDO CABRAL
Inaugurada esta semana a Biblioteca dos Açores, d0
Instituto Histórico e Geográfico de SC, além de acervo

exclusivo do arquipélago português de dezenas de obras
recebidas do governo dos Açores, ganhou o mobiliário de
valor histórico, totalmente restaurado.que pertenceu ao

nosso saudoso historiador Oswaldo Rodrigues Cabral.

LIVRO SOBRE

JERÔNIMO COELHO
.

. ii..Marcado para 21 de novembro, durante as comernoraçõs>
dos 50 anos de fundação da Loja Maçônica Jerônimo
Coelho 13, na capital, o lançamento do livro que apresenta
amelhor biografia de Jerônimo Coelho, escrita pelo nosso

saudoso desembargador Norberto Ulysséa Ungaretti.

Datas Históricas
A'1IPIit.t.liUW,M

.

»22 - 1999 - Assume
o Comando da

Companhia de Polícia

Militar, o capitão
Denei Deni dos

Santos, 32 anos.

»22 - 2001 - As

chuvas e os fortes

ventos, motivam a

decretação de situação
de emergência
em

-

Laguna, visto
a

.

destruição da

pavimentação de .

dezenas de ruas, encostas de morros, áreas de vocação
turístíca, destelhamento e' inundação de residências, além

· da queda de árvores e postes da rede elétrica, causando
prejuízos na ordem de R$ 1 milhão.

·

»23 - 1906 - Mais um jornal passa a circular em Laguna. "A
·

Palavra", que durou pouco mais de três meses.
»23 - 1999 - O escritor e jornalista la:gunense Celso Martins,
faz o lançamento do livro "Aninha virou Anita", obra que

resgata, através da memória pesquisada, lida e contada, a

· história de Laguna, de suas lutas � conquistas e de sua filha

mais-notável, a'guerreira, símbolo de raça e bravura, Anita
Garibaldi. Foi no Restaurante Praça Di Anita.

GAÚCHO
A cidade estará
recebendo hoje, a visita
de 50'gaúchos de Caxias
do Sul que, com suas

bicicletas farão um tour

completo' pela terra de
Anita e cidades vizinhas.

Hoje (20): Tempo com muitas nuvens e com chuva devido a

áreas de baixa pressão e à passagem de uma nova frente fria.

Temperatura diminui. Vento sul a sudeste, fraco a moderado
com rajadas.

Dia 16 .

c'. 80
- Nereu Manoel Nunes, ,

anos. Residia no Magalhães,f'

tObituário
Dia 14

Maria de
.

Lourdes
Constantino 66 anoS.

Residia em Cabeçuda.

Tempo em Laguna

Min. lSOC - Max. 20('C
.

Chance de chuva: 90%

Amanhã (21): Tempo com muitas nuvens e com chuva,
principalmente pela manhã. Temperatura baixa na madrugada
e manhã, com pequena elevação no decorre do dia devida a

nebulosidade e à chuva. Vento sudeste, fraco a moderado com

rajadas.

_ Ana Maria de Bem

Flores; 76 anos. Residia em

Cabeçuda.
Min. 14°C - Max. 19°C

Chance de chuva: 60%
-

Fases da lua

Dia 18
_ Ilda Rocha Torquato
Cecílio, 62 anos. Lagunense,
residia em CriciÚlUa.

_ Sandro Luiz de.oliyeira,51
anos.Residia no Magalhães.

Domingo (22): Tempo com variação de nebulosidade e com

chuva ocasional. Temperatura amena devido à nebulosidade e

à chuva. Vento sudeste, fraco a moderado corri rajadas ..

Min. 13°C - Max. 20°C

Chance de chuva: 70%

Tábuas das marés

BAIXAMAR
ff.:t:)- Cheia - até hoje (20)

.) - Minguante - de 21 até 27

e- Nova- de 28 até 3/10
.

<..
- Crescente - de 4/10 até 11/10

HOJE

01:38=0.6 - 21:01=1.5

AMANHÃ DOMINGO
PREAMAR BAIXAMARPREAMAR BAIXAMAR PREAMAR

02:53=0.7 - 22:28=1.500:49=0.5 - 19:42=1.6
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Ilvaldo Roque
* 12/02/1939
t 1 Z/q4/1985

o LEGADO DE CHICO MENDES PARA O
SíNODO PANAMAZÔNICO

vOCÊ FAZ O ME_LHOR
COM OS RECURSOS QUE TEM? -

EI mesmo explica como firnciona: "Nas reservas extrativistas,e vamos comercializar e industrializar os produtos que a
noS dA' id d

.

floresta generosamente nos co�ce e. �v�r�1 a e, precisa
mpanhar a reserva extratrvista. Ela e a uruca salda paraaco
dE' -'

Amazônia não esaparecer. mais: essa reserva nao tera
a

prietários. Ela vai ser um bem comum da comunidade.

rerernos o uso-fruto não a propriedad.e" (cf Jornal do. Brasil
74/1211988). "Destarte se encontrana uma alternativa ao

�rivismo selvagem que somente traz vantagens aos

especuladores. Uma árvore de mogno, cortada no Acre, custa
de 1-5 dólares; vendida no mercado

europeu custa cerca de 3-5 mil
dólares".
Na véspera do Natal de 1988 foi
vítima da sanha dos inimigos da
natureza e da humanidade. Foi
assassinado com 5 balas. Deixou a

vida amazônica para entrar na história
- universal e no inconsciente coletivo

dos que amam nosso planeta e sua

biodiversidade.
Chico Mendes virou um arquétipo
que anima a luta pela preservação da
floresta amazônica e dos povos da
floresta, hoje assumida por milhões
de pessoas. Entendemos a indignação
de muitos membros do G 7, liderados

por E. Macron, presidente da França, contra a devastação
irntoional promovida pelo Presidente Bolsonaro. Comete um

crime contra. Humanidade e mereceria ser julgado por esse

crime.AAmazônia é um Bem Comum da Humanidade.
Ds . megaprojetos amazônicos (brasileiros e estrangeiros)
refutam o tipo de desenvolvimento depredador do capitalismo.
Ele produz apenas crescimento, apropriado por alguns à custa
dafloresta e da miséria de seus PQYos. É contra a vida e inimigo.
daTerra. Ele é fruto de uma racionalidade demente.
Tais projetos faraônicos sem as devidas informações tomam

Leonardo Boff
Teólogo, escritor
e professor
universitário

o tema de hoje tem muito a ver com uma frase do Mário
Cortella, filósofo e palestrante, que diz o' seguinte: "Faça o

leu melhor, na condição que você tem, enquanto você não
tem condições melhores, para fazer melhor ainda!" Quando
IKil deparamos com experiências vividas como clientes e

colaboradores, sempre lembre dessa frase. Com certeza,
você e eu, já vivemos experiências
positivas e outras nem tanto quando
ocupamos o papel de clientes. Por

que isso acontece? Porque nem

todas as pessoas estão dispostas a

fazer o melhor com os recursos que
têm. Muitas entrarão no discurso
de que não possuem dinheiro para
estudar, outras que têm filhos e estes

as impedem de seguir a carreira,
alguns vão reclamar da crise....sabe
o quê se chama isso? Mediocridade!!
Isso mesmo, medíocre é a pessoa
de qualidade média,· comum,

mediano,modesto, pequeno, que não
coloca paixão e intensidade no que
faz, e quem sente na ponta é o cliente
interno ou externo.
Esse fim de semana passei por uma
experiência que me fez refletir e

escrever sobre, fui almoçar com minha família em uma

churrascaria e chegamos tarde, próximo às 14 horas ....Claro,

�este �o�o é ·natilral que hão se tenha mais tantas cames

�POruvels....Atrás daminha mesa tinha um casal e eu escutei

rudo um homem que eu achava que era firncionário da casa

IfJglU-se até amesa do casal com um corte de came e pedindo

Letícia Zanini
Master Coach,
Psicóloga e

Educadora
Comportamental

Gente
de nossa terra

decisões em escritórios gélidos, longe dapaisagem que encanta,
cegos aos rostos suplicantes dos sertanejos e indiferentes
aos olhos ingênuos dos índios, sem qualquer vínculo com a

empatia e com o sentido de respeito da selva e de solidariedade
humana.

.

Diferente é o Instrumento de trabalho para o Sínodo
Panamazônico, onde a voz mais presente e ouvida é dos povos
da floresta. Eles sabem protegê-la. Õferecem as melhores

sugestões, unindo a salvaguarda da floresta e a extração e

produção de seus bens naturais.
Esse "desenvolvimento" é feito para o povo e com o povo. Ele

deslegitima a ideia dominante, especialmente do agronegócio
de que as florestas deviam ser erradicadas. Caso contrário não
se entraria na modernidade.
Os estudos mostraram que não é preciso destruir a floresta
amazônica para tirar riquezas dela. A extração dos frutos das
palmeiras (açai, buriti, bacaba, pupunha etc), da castanha
do-pará, da seringa, dos óleos e corantes vegetais, das
substâncias alcaloides para a farmacologia, das substâncias
de valor herbicida e firngicida rendem mais do que todo o

desmatamento que sob o governo de Bolsonaro cresceu.mais
de 230%.
Só os 10% das terras roxas (terras dos índios) já identificadas
de excelente fertilidade podem tomar-se áreas de maior
produção' agricola mundial. A exploração de minério e de
madeira podem caminhar juntos com um reflorestamento

permanente que garanta amancha verde das áreas afetadas (cf.
Moran, E.,A economia humana das populações naAmazônia,
Vozes, Petrópolis 1990, 293 e 404-405 ; Schubart, H.,
Ecologia e utilização das Florestas, em Salati, E., Amazônia,
desenvolvimento, integração, ecologia, op.cit. 101-143).
A Amazônia e o lugar de ensaio de Uma alternativa possível,

.

em consonância com o ritmo daquela natureza luxuriante,
respeitando e valorizando a sabedoria dos povos originários.
Chico Mendes será para o Sínodo Panamazônico a realizar-se
em outubro de 2019 em Roma, um exemplo paradigmático e

uma fonte-de inspiração.

NaSCidO aq�i à; 9h do dia 12 de fevereiro de 1939, filho de;
Nair Maria de Jesus e de Hercílio Roque e reconhecido em outras

regiões, especialmente em Porto Alegre que o adotou namaior

parte de sua vida, o compositor lagunense Ivaldo Roque, cedo, dos
8 aos 14 anos de idade trabalhou como entregador de telegramas
da antiga Companhia Telefônica Catarinense, na rua Gustavo

Richard, mas demonstrando e até provando que sabia tudo de
violão. Fez o primário na Escola Comendador Rocha. Em seguida'
foi para Porto Alegre, onde aprendeu a profissão de tipógrafo e

passou a trabalhar nas oficinas do Correio do Povo, à rua Caldas

Junior, ali alcançando a merecida aposentadoria. Mas em meio ao

trabalho no Correio do Povo, Ivaldo continuava compondo e até se

apresentando em restaurantes e casas noturnas como VInha D'Alho
e Chão de Estrelas. Foi ali que conheceu, entre outras feras, como
ele, Lupicínio Rodrigues e Elis Regina, a Pimentinha que pediu
uma composição a Ivaldo, gravando Moda de Sangue (feita em

.

parceria com Jerônimo Jardim) e "estourando"em todo o Brasil,
no disco Saudades do Brasil, sendo tema das novelas Coração
Alado e Torre de Babel, da rede Globo. Outro grande "monstro"da
música popular brasileira, Pery Ribeiro, também "gravou Ivaldo

Roque", com a música O 'rancho convida. Roque também fez a

música Porto.Seguro que Eliana Pitmann gravou em seu disco
Das duzentas milhas para lá. Mas o nosso conterrâneo foi ainda
professor universitário, lecionando na Faculdade Palestrina. Ali teve
inspiração para compor a obra erudita Prelúdio Regional, edítada
em Nova York e que até hoje faz parte de repertórios de concertistas'
de violão que executam autores latino-americanos.Com sangue de
camaval nas veias, ele integrou a ala de compositores da Escola de .

Samba Academia Praiana, ganhando o título do camaval de Porto

�. Alegre em 1976. Junto com Osvil Lopes, Jerônimo Jardim, Kenny
Braga e Loma, formou o Grupo Pentagrama, lotando os auditórios
da capital gaúcha. À pedido da secretaria de Turismo do Rio Grande
do Sul, em parceria com Jerônimo Jardim compôs a música (Festa
dos Navegantes) que seria e é o tema oficial da festa de Nossa
Senhora dos Navegantes; a maior festa religiosa de lá.Ao lado de
Carlos Alberto Barcelos, oRoxo apresentou o programa "Gaúcha dá
samba", pelaRádio Gaúcha, focalizando tudo sobre o carnaval.Bem..
aí estava na hora de retomar para o torrão natal e aqui compôs temas
para Mocidade Independente e Brinca Quem Pode e até trabalhou
no Departamento de Turismo e na RádioDifusora e durante o verão,
sua casa era "invadida" por amigos como José Matzembacher, Talo
Pereyra, Beth Jager, Loma, Jerônimo Jardim, entre dezenas, que
vinham visitá-lo. Ivaldo Roque faleceu aqui em 17 de abril de 1985.

desculpas pela demora, explicando várias situações e fazendo o

quê pode para minimizar o impacto junto ao cliente. Eu chamei
aquele senhor e perguntei se ele era o dono, ele disse que
sim e então, o parabenizei, sabem 'por quê? Porqueo senhor
Alexssandro fez omelhor que pode com os recursos que tinha.
Foi buscar um corte trazido de forma apresentável e sei-vindo
o cliente com generosidade, simpatia e vulnerabilidade. E
não 'me causou estranheza, os colaboradores tinham a mesma

edução, vontade e disponibilidade em servir e fazer as coisas
com capricho. Como provocar experiências positivas aos

seus clientes?"? Comece promovendo experiências incríveis
para os seus colaboradores, afinal, são eles que disseminam
sua marca para o mercado. Permita que seus colaboradores

aprendam a fazer mais, por isso, líderes, dêem exemplos
positivos e reconheçam quando isso acontece.
E você, conduz sua carreira com capricho ou faz apenas o que
lhe pedem sem muitos esforços?
Mediocridade é falta de capricho, falta de zelo, ausência
de qualidade. E uma carreira medíocre é, sem dúvida, uma
carreira frustrante. Então, faça sempre o quê de melhor você
pode fazer, com os recursos que você tem. Como?
- Estude de acordo com seus recursos,
- Converse com pessoas que ajudam vecê a crescer como'
gente e como profissional,
- Se-desafie, você sempre pode fazer mais ou díferente,
- Descubra seus pontos fortes e fracos,
- Aja como se a empresa fosse sua,
- Não se acomode. Quando foi a última vez que você aprendeu
algo novo e significativo?
Pense nestas questões e lembre-se:
Você pode fazer mais com os recursos que tem? Se a sua

.

resposta foi positiva, não aceite amediocridade. Faça diferente.
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Ouvido em algum lugarParóguia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje, 20, às 19h missa na Cohab. Amanhã, 21, missas às 17h30 no

Mar Gtosso,18h Barranceira, 19h Matriz e às 19h 15 no Loteamento
Juliana. Domingo, 22, missas às 8h .no Portinho e em Caputera, 9h15
Barbacena, 9h30 Matriz e às 19h na Roseta e Matriz. Terça-feira, 24,
às 6h30 e 19h, na Matriz, missas de Santo Antônio. Quarta-feira, 25,
às 15h, missa na Matriz. Quinta-feira, 26, às 16h, missa na Roseta.

(Pároco Padre Lenoir Steiner Becker)
PROGRAMAÇÃG RELIGIOSA DE RESPONSABIUDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

DESFILE DE CARROS ANTIGOS
Ainda repercutindo na cidade e da Silva, Gilson e Jonas Volpato,

região, o desfile de carros antigos de Braço do Norte, Amarildo
realizado aqui no último dia 31, Casagrande, de Morro da Fumaça,

.

iniciativa de Tulio de Souza, -filho Angelo Silvestre, de Tubarão,
do saudoso Cazéca, contando com além dos lagunens.es Leonir Torrel,
veículos pertencentes a Antonio. Aguinaldo Farias João e o próprio
Adalberto Canarin e Nilson Túlio César Cazeca, todos com seus

Colombo, de Criciúma,AdemirMelo lindos carrões.

JORNAL DE LAGUNA
_

Jornal de Laguna Ltda.
Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433

Diretor: MárcioM. Carneiro
Redação: Avenida Colombo M. Salles n° 145 .

2° Andar - Sala 313 - 88.790 ....000

CentroAdministrativo e Comercial Tordesilhas
Centro - Laguna � SC

E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br
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ESTADO DE SANTA CATARINA
CÂMARAMUNICIPAL DE LAGUNA

PAÇOREPÚBLICACATHARINENSE
AVISO DE LICITAÇÃO

Processo n. CML 006/19 - Tomada de Preço n. 002/19. Tipo Menor Preço
A Câmara Municipal de Laguna, toma público a instauração de procedimento
licitatório, na modalidade Tomada de Preço, Tipo Menor Preço (MENOR TAXA DE

ADMINISTRAÇÃO) pelo ITEM ÚNICO. Objeto: O fornecimento e administração
de cartões eletrônicos - magnéticos representativos de alimentação convênio, com

operações de
..
carga e recarga "ONLINE" (automática),.que permitam a aquisição de

gêneros alimentícios ou refeição em estabelecimentos comerciais. Data de entrega
dos envelopes com os Documentos de Habilitação e das Propostas até 08.10.2019.

Horário: até às 14:00 horas. Data de Abertura: 08.10.2019; às 14:30 horas. Local: Av.

Roberto Pedro Prudêncio, s/n, Esperança, Laguna-SC, CâmaraMunicipal de Laguna.
Esta Licitação será regida pela Lei n. 8.666/93. Maiores informações pelo e-mail:

copeli@camaradelaguna.sc.gov.br ou tel.: (48) 3647-7500.

Laguna, 18 de setembro de 2019

Cleosmar Fernandes
Presidente

AMICRI: DIA DACRIANCA
..

AAMICRl- Associação Amigos das Crianças, tendo à frente o presidente Lourival José
'.\4otta, vice Heitor Parente Junior e demais diretores, anunciando o 8° Passeio Ciclístico,
dia 12, saindo às 1 Oh3 O em frente a Escola de Samba Xavante, onde os participantes devem
fazer suas inscrições, na verdade ilimitadas, mas garantindo uma camiseta para as 150

primeiras ..
Após o passeio será sorteada uma bicicleta entre os participantes inscritos e com oferta

de um almoço para todos, com direito a um risota de frango e refrigerantes:
Durante todo o everito, das 10h às 16h, serão distribuídas balas, algodão doce, churros,

picolés e com participação do Sesc, (brincadeiras diversas como pula-pula, cama de

bolinhas, tombo legal e vídeo game), além do corte de cabelo, com o Instituto Mix.

Educação

SECRETÃRIO VISITOU REGIÃO
.

.-

o secretário de Estado da Educação,
�Natalino Uggioni, esteve na região e

�m companhia do Professor Danilo
Prudêncio da Costa, coordenador

regional de Educação, empreendeu
visitas as escolas Annes Gualberto
e Henrique Lage, ambas na vizinha
Imbituba.
O titular dapastaestadualnospróximos
dias visitará estabelecimentos de
ensino em Laguna.
Aqui, alguns registros da visita na

cidade portuária.
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Lembrando qu
em 2017 foram
devolvidos R$
460.909,85, em 2018
R$ 290.829,48 e

em 2019, até agora,
R$170.679,Ol,
totalizando
R$922.418,34.

FOTOS DO FATO CÂMARA DEVO-LVE QUASE HUM
-

- .

MILHÃO PARA O EXECUTIVO
De janeiro de 2017 - de saúde, como

asetembrode2019,de repasse ao Hospital,
acordo com números _ realização de exames

a p r e se n t a dos e cirurgias", sugeriu
pelo setor de

.

Fernandes que
Contabilidade, a antecipou' que até o

CâmaradeVereadores final de -ano o total
de Laguna, já deverá ultrapassar
devolveu aos cofres hum milhão de reais.
da prefeitura,
nada menos que
R$922.418,34,
amealhados a partir
de contenção de

despesas, como

redução no valor
-de diárias e claro,
de gestão, como

destacou na tribuna,

Superando expectativas, o Encontro de Fanfarras e Balizas,
realizado no sábado, 14, com a presença de um bom público, tudo
sob o comando- da secretária Janaina Preve Costa, de Educação.

durante
ordinária

17, o

Cleosmar

(MDB),_

sessão

do dia

presidente
Fernandes
certamente

amenizando a crise
financeira que assola
a administração
municipal. "Estes
recursos podem ser

utilizados como

o prefeito quiser,
inclusive na área

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Junto à Praça Nelson Moreira, na praia
do Mar Grosso, homenagem a Antônio

Mazzuco Barzan, nascido em Orleans,
filho de Izabel e Ignácio Barzan, em lO de

fevereiro de 1903 e falecido aqui em 20 de

dezembro de 1955, Era casado com Maria

Clara (Remo r), com quem teve os filhos

Antônio Sérgio, Maria Luiza, Everaldo,
Heriberto e Gilberto já falecidos e Maria lzabel, Carlos Alberto, Geraldo Apolônio, Marcos Aurélio e Mário Eduardo.

Fez os estudos secundários na Itália. Serviu ao Exército, aposentando-se como 3° Sargento. Ao vir para Laguna,

participou efetivamente do desenvolvimento' da cidade, integrando a Associação Comercial e Industrial, como exportador'

de produtos coloniais da região. Membro efetivo da Irmandade do 'Santíssimo Sacramento e Santo Antônio dos Anjos, foi

o primeiro falecido a ser sepultado n\o novo cemitério da Irm�n.dad� '1j!; ..•.• • �/

,Llcenca Rara Poetar
Atanázio M.F, LalJf,)eira -/ameiraOQ@hotmiallcoÇltl

A poesia sem dono
�

.iI<'

Apoe�<i que nãôlinha lugar
para parar. A poesia sem casa.

, A poes,.�1j. sem qparto.A�esia
sem faia.Apoesia de árvore

'

derrubada. Apoesia sem dia de.

l�comerií;oração, A;poesia jegada
!,
na ruaApoesialluá que não

, queria retomar.A poesia sem

dono. Apoesia de êachoITp
louco. Apoesia da imagem
refletida, DO lago. A poesia di}

itt'f'
.

.···'>-F,_'
..... ,:y"

filha que,queriã'o pai.Apoesia
do filho que perdeu a mãe.A

poesia que tomo�.vida prçlllria
e ágora saiu dizendo: não'

,

tenho dono. Não tenho dono.
'

Sede dos Correi�s e "Telegrapho" t.Juliana e rua Barão do Rio B
en re apraça República

ranco, em novembro de 1930.

iti Velha guarda da Laguna, reunida emjunho de 1950, aparecendo emprimeiroplano,
Agenor Viana Carneiro, (pai do advogado Ronaldo e.Antonio Carlos Pinho Carneiro),
Carlos Bessa, SilvioMoreira (tio do sempre governador Eduardo PinhoMoreira),

AugustoMachado Westphal, Vânio Pinho eAurélioRôtolo, todosjá de saudosa memória.

Na edição de 23 de agosto
de 2013, era destaque o

engenheiro de Segurança,
lagunense Maurício
Baumgarten Baião, que
reside no Rio, e que na

época, havia participado
da Meia Maratona
realizada na cidade

maravilhosa. Na foto,
Maurício, quando concluía
a' etapa, sendo recebido
pela esposa Claudia e a

filha Amelinha.

'SUPl.!EMENTOS ALIMENTARES - 'PRODVios NATURAIS - ARTES MARCIAIS
ACESSÓRIOS PARA MUSCULAÇÃO E FUNCIONAl:.

'.� (48) 9125-0202
'.,

t!F@eqLJilioriumlagon€f
�b 1��wili®ril:lrmSwplel!ri)enJos
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E ainda" ..
I> MariCi Helena (Zapelirii) e Adacil dos
Santos festejando 34 anos de um feliz
casamento.

passada, eles foram recebidos' com um

lauto jantar .

por Salete (Folchini) e o

procurador de Justiça, Sidney Bandarra. 1

I> Os irmãos Herdt e outros f;(miliares,
com a liderança do Padre Marcos, no

sábado, 14, promoveram um encon�ro
com direito a almoço no Restaurante
Caiçara.

I> Tânia (de Oliveira) e o 'ex-prefeito
João Gualberto Pereira, foram curtir o

.

aniversário, dela na capital paulista, em
companhia das filhas-Daniela e Graziela e

os netos Enricó e Betina.

I> Vereador Thiago Duarté (MDS), foi
aprovado no exame da ÕAB-Ordem dos
Advogados do Brasil, sendo bastante
cumprimentado por seus pares na C_âmara

'

Municipal e amigos .

I> Maurilia 'e Luiz Francisco Cardoso, que
desde 4" feira, estão em Portugal, onde
foram visitar o filho Fernando, o neto

e a nora, hoje, 20, completam e claro,
.
comemoram 43 de casados. Ainda semana

)1' Izadora Pavanati Fernandes, no último sábado, 14, recebeu familiares e

amigos, para comeniorar seus 23 anos. Na foto, acompanhada dos pais,
Elisabete e Jefer Francisco' Fernandes

Integrante da Secretaria de Turismo,
Thiago Laurinda foi um dos entrevistados
de "J,immy McêManis e tarai Nakamura,
reQórte-res do Mais Você, da Rede Globo.
O material completo sobre LagLlna"está •

isto para ir ao ar'em janei
.

o

ii,

--.�--.

�.....,.

Ainda recebendo os

cumprimentos pelo seu

aniversário no último dia 10,
Maria Luiza Zanini, na foto, com
o namorado Sandro Garcia Nicole e o nosso sempre governador Eduardo Pinho Moreira, no registro

acompanhados do filho, Bemardo, na próxima terça-feira, 24,
brindarão dois anos de casados'

.
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. ,

Glória dos Reis Vicente,
viúva do saudoso João
Manoel Vicente, amanhã,
21 brindará idade nova

.

-+ Advogado, historiador e ex-prefeito Adilcio (adorin, [usto
na semana em que se comemora a Revolução Farroupilha,
divulgando um escrito em que apresenta os lagunenses que dela
participaram. Inteligente, todos se lembram da fo!te divulgação
que a-cidade teve durante a sua gestão.

QUADRINHOS---------
Giovan

(®@BOTOBORIS .

Rhitan e o

empreSári().I.·.Samir Ahmad curtem.férias na Palestina

Transborde-se
Encante-se
Espalhe amor·
.tlmavere-se·
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Polícia Ambiental.. :48-3647-788.0

Polícia Militar.. : 190/48-3647-7955. NACO-ES RUBRO-NE<GRI<A<PolíciaRodoviária Estadual. 198 "
Polícia Rodoviária Federal... : 191

• �..s

Homenageando oPorto de Laguna , 48-3644-.0183

P ",. M" I d L
. sempre craque "campeãoreteitura umctpa e aguna.:· .48-3644-'04'01

mundial" Lico, da'Previdência Social. 135
vizinha Imbituba, noProcon : .48-3646-.0833
domingo,15, o esforçado.Rodoviária , .48-3646-.0 119

SAMu : 192/48-3644-5326 e. dedicado desportista
< Amauri LuckinaVigilância Sanitária .48-3644-1229

Telefones Úteis
ACIL. 48-3644-.0.06.0

CDL. , 48-3644-04'05/3644-.0742

Capitania dos Portos :.48-3644-'0196

Casan '08'O'O 643.0195/48-3644-81.0.0
Celesc '08'O'O 48 .0196/48-3644-1321

APAE .48-3647-.0446

Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

Corpo de Bombeiros 193

Correios .48-3644-.0111

DefesaCivil. .. , 99931-1697/99931-17'05/984'05-699.0
Delegacia da Mulher- : : .48-3626-8'O17

. Delegacia de Polícia Cívil (Portinho) .48-3646-.0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-'O'089/3644-'OI'05

Risk Denúncia 181

Epagri , .48-3647-7786/3647-7785

Fatma : :.48·-3631-9221

Fórum de Justiça , � .48-3644-83.0.0

GuardaMunicipal. .48-3647-3.059/3644-.04.0 1

Guincho 48-3646-1.049·

Hospital. .48-3646-.0522

IOP r •••••••••••••••••••••••••• : ••••• ) •••••••••48-3644-4272
<,

IPHAN .48-3644-1144

HãVagas
MODELISTA; <

MONTADOR DE MÓVEIS;
'VENDEDOR INTERNO;

-

Necessário experiência no ramo de tintas e

ferragens
GARÇOM. <

Interessados comparecer no Posto do SINE de

Laguna com carteira de trabalho, identidade e

CPF, onde será feito o cadastro e encaminhamento.

RUA DUQUE DE'CAXIAS, 115· CENTRO· LAGUNA

Fone(fax: (48) 3644�1930

Esportes
SÉRIE B: CRICIÚMA NA ZR

.,.

Amargando posiçao na zona de rebaixamento, o -Criciúma, com 23

pontos ganhos, hoje, 20, receberá às 19h15, no Heriberto Hulse, ao Atlético
Goianiense, hoje segundo colocado com 38 pontos 'ganhos, logo uma

pedreira para o tigre sulino. Na mesma zona, o Figueirense, mesmo com

todas as dificuldades, luta para sair da incômoda colocação ..

Craque do passado

Canhoto, ele passou por clubes como
Palmeirinha, Fluminense, Ponte Preta,
Portuguesa, Pinheirinho e Boa Vista, os dois

.

últimos de Criciúma. No futsal, jogou pelo .

"

Anita. Nos veteranos, atuou pela Portuguesa. É
o Adilton Maurício, o conhecido Dodô, nascido
aqui, em 18 de dezembro de 1944.

promoveu um torneio
de futebol suíço entre

torcidas organizadas da
região, do Flamengo,
saindo-se <

campeã, a

Flaóimba, de Imbituba,
Também participaram
do . evento as "nações"
de Laguna, Tubarão e

.

Jaguaruna. Aqui alguns
registros do evento.
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Profissi�nal ..,

em destaque

Wellington
Santos da Silva

Ainda pretendo - conhecer Israel

Meu amuleto da sorte é - a Bíblia

, que me tira do sério - ofensa

Sou fã número um - do exjogadorZéRoberto
O melhor conselho que já recebi - foi de
um amigo, que certa vez me disse: antes de

subir, desça!
O que mais gosto no meu trabalho - servir
e satisfazer os clientes

Ele já esteve nos

gramados de todo país,
jogando em times como

o Grêmio e Corinthians,
e chegou a jogar contra

Neymar, no início da sua

carreira, em uma partida
entre Comercial de
Ribeirão Preto e Santos. O
tempo passou, ele pendurou
as chuteiras, literalmente, e
decidiu se dedicar ao ramo,
da gastronomia.

Proprietário de uma

cafeteria no Centro
Administrativo Tordesilhas, Wellington Santos da Silvá é paulista de registro, ma:s já pode ser considerado

-

catarinense de coração. Casado com Fernanda, mãe de Miguel e Daniel, o focalizado conta como tudo começou:
"Nunca me imaginei trabalhando no ramo da comida. As oportunidades surgiram e eu e minha esposa decidimos ,�

abraçá-la. Ajudo no que posso na cozinha, mas minhas maiores funções estão na parte administrativa, manutenção
e no atendimento ao público".

<,
•

I'

-

Quando questionado sobre o que há de melhor na atual profissão, cita: "A satisfação do cliente é o que mais me
realiza. Sou feliz com o que faço e receber o retomo das pessoas de forma positiva é muito gratificante"

Com uma rotina que inicia por volta das cinco horas da manhã, ele se divide entre dois estabelecimentos:
"Temos uma cafeteria aqui e outra em Imbituba. É preciso conciliar o tempo e manter a qualidade nos dois lugares.
Mesmo quando fecham-se as portas, ainda há muito a ser feito. Algumas vezes fico até à noite na função".

Sobre os desafios na arte de empreender, avalia: "Acho que todos que montam seu próprio negócio enfrentam
muitas despesas. Conseguir fazer esse giro, pagar os fornecedores e ainda ter o seu lucro é o mais desafiador.
Também lidamos com todos os tipos de público e às vezes é preciso interagir com pessoas mais ríspidas, mas isso
eu tiro de letra".

Filho de dona Grinaura e de "seo" Raimundo, nas horas de folga, ele procura se dedicar aos seus hobbies

prediletos: "Adoro jogar futebol. Também não perco a oportunidade de brincar ou assistir a um filme com meus
, filhos".

l '

MÁDEIRAS E MATERI�IS PARA CONSTRUÇÃQ ,

�483644-0473
996l0-4100

lialaGia
Ru_a João Camilo, n° 119

Bairro Progresso' - Laguna/SC'
gcilego.madeira�@hotmail.com

Soltas

A maratonista lagunense
.

Carla Moraes, há 21 anos
.

funcionária dos Correios
"há 13 participando _

de maratonas, viaja
no dia 26, para Berlim,
na Alemanha, para a

conhecida Internacional
Berlin Marathon, chamada
de "corrida de massas",
com 42,195 km e que
rolará no dia 29. Antes,
no próximo. domingo,'
22, partiCipará dos 10KM

Unimed, em Tubarão.

Mais reclamação contra
a prefeitura. Adquirentes

de residências do
Loteamento Lurdinha

Schiefler, no Mato Alto,
querem saber quando
irão receber as devidas

Médico cardiologista
e pré-candidato
pelo MDB, a

prefeito de Tubarão;
Cristiano F:erreira,
foi o entrevistado
esta semana do
Senadinho, da

Difusora. Na foto,
da esquerda para a

direita, entre
Rafael Bicca,

Márcio Carneiro, .

Fernando Carvalho
e Luiz Marçal.

Moradores do Portinha, exatamente da travessa
João Júlio de Oliveira Neto, estão esperando
"sentados",' acordo que teria sido feito com a

administração municipal para pavimentação da
rua. Eles, os moradores comprariam (compraram)

as lajotas e a "barrosa" daria a mão de obra.

Cidadão liga para o JL, preocupado e

ansioso para saber como a prefeitura
vai ser tocada sem os servidores'
que foram exonerados nos últimos
dias. Ele até chorava e dizia que
iria se colocar à disposição para

trabalhar, se preciso, gratuitamente.
Vê só né!!!!Fala-se que teriam sido
exonerados pouco mais de 55' e que
23 teriam perdido função gratificada.

.

O Museu Anita Garibaldi, desde o dia 30
está fechado e pelo "andar da carruagem",
só reabrirá em setembro do próximo ano.

Diz a Fundação Lagunense de Cultura,
através de sua presidente, Mirella Honorato,
que é .para uma completa. recuperação ...escrttusas.

Professores e colaboradores do Colégio Stella Maris estão participando de urna I
grande gincana envolvendo todos os colaboradores da entidade. No registro I
solicitado;pela "Equipe f':1elão", Rodrigo Bento, R2sana Fernand��,Honorato,+ I .

Liliane .Martinhq Rech; Fernanda Anarade Domlnqõs, Eveline Pereira Silveira, I '"fiJoelma dos Reis, Paloma Miguel, Roseleia Jeremias dos Santos, OscarSchmidt
Neto, Jucemar, Lafaiete Teixeira Erknann e Cristina Fernandes Fernando. I

L � �
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LAGUNA:AREA
o Projeto Rota da Baleia Franca foi idealizado pelo Sebrae em 2012, em parceria com os municípios litorâneos de Santa Catarina. A'�

iniciativa busca valorizar aÁrea de PreservaçãoAmbiental (APA) da Baleia Franca como destino turístico de excelênCia no segmento

y� de ecoturismo.
.

Este projeto se insere'no Centro Histórico de laguna devido à importância econômica e social que este animal proporcionou
durante

O TRATADO DE TORDESilHAS

E INíCIO DA OCUPAÇÃO DE lAGUNA

Antes mesmo da

colonização do Brasil, as
terras da Laguna já eram

citadas no Tratado de

Tordesilhas, em 1494, por
sua posição geográfica
sobre a linha imaginária
que dividia o mundo entre

as potências marítimas da

época:Portugal e Espanha,
Portugal havia instalado

um povoado na atual

cidade de São Francisco

do Sul, em 1658 e outro na atual cidade de Florianópolis, antiga Nossa Senhorado

Desterro, em 1673. Para concluir sua ocupação, foi instalado este porto militar, mais

ao .sul, em 1676, que deu origem ao povoado de Santo Antônio dos Anjos da Laguna -

última enseada de águas calmas protegida visualmente pelos morros e pertencente ao

território português.
Toda a história desta cidade, com fatos marcantes, alternados por momentos de

progresso. e estagnação, está retratada pelo casario do Centro Histórico preservado, ,

considerado Patrimônio Histórico e Artístico Nacional desde 1985 ..

As ruas são, na verdade, um grande museu a céu aberto, onde é possível apreciar
e conhecer a história e a cultura desse povo através das diferentes arquiteturas, pelo,
traçado das ruas, pela sua paisagem natural envolta e pelos usos destes espaços. As

características de cada linguagem arquitetônica refletem um momento econômico e as

necessidades de moradia e costumes da época. Você pode conhecer e sentir a história

desta cidade caminhando pelo Centro Histórico e acompanhando os percursos onde

estão marcadas. as edificações mais representativas de cada época.
r"

CASA DE CÂ,MARA � CADEIA E PRAÇA REPÚBLICA JULIANA

Foi com a visita do

Ouvidor-geral Rafael
Pires Pardinho, em 1 nO,
que este local foi definido

como o espaço político
.

da cidade, separado do.
• espaço religioso, onde foi
implantada a Igreja Matriz.

A Casa de Câmara

e Cadeia -também foi

localizada de modo a ter

à sua frente um espaço
reservado pata praça, local
destinado à conceritração da população

,.,�
quando da necessidade de se proclamar
ordens, avisos e Leis ao povo.O sino era

tocado par� atrair á população a ouvir as

proclamações e para indicar os horários

de abertura e fechamento do comércio.

A praça recebeu várias denominações
aclongo da sua história,sendo hoje a

PraçaRepública Juliana, em homenagem
í:'�'

a proclamação' da República Juliana ou Catarinense ocorrida em 29/07/1839 durante

a Revolução Farroupilha (ou Guerra dos Farrapos). A República durou o período de

quatro meses, no qual Laguna foi considerada sua capital.
Esta praça só começou a ser urbanizada na virada do século XX e sempre foi

utilizada para realização de eventos cívicos, como foi o caso da proclamação da

República Juliana, além de outras comemorações cívicas,como a Semana da Pátria.

É o lugar simbólico da representação política da cidade. O prédio foi tombado pelo
IPHAN -Tnstituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional em 1954 e o Museu -

na Casa de Câmara e Cadeia- foi inaugurado em 1956.

PRAÇA JERÔNIMO COELHO, MORRO DO' ROSÁRIO
E IGREJA DE N. SRà DO ROSÁRIO

. A área desta pequena praça era um pouco maior antes de 1880, serido na época
uma pequena área de praia, pois as águas da lagoa contornavam o Morro do Rosário e

se estendiam até a atual Rua Almirante Lamego, no bairro Campo de Fora.

Este local era conhecido como Campo do Potreiro, pois havia um pequeno cercado

para guarda �os cavalos e muares. Desde.aquela época já s/e observava o formato

triangular delimitado por algumas casas construídas aqui. Com a vinda da ferrovia,

_$o esta orla foi afastada com consecutivos aterros que se sucederam, dando lugar a linha
férrea que contornava.o Momo até chegar ao cais do Centro Histórico. Posteriormente,

com a era dos automóveis,
início doséculo XX, a
Praça foi delimitada com

espaço' para calçadas e

de circulação de carros,

mantendo o seu desenho

até hoje.
Por estaPraça tem-

se o acesso ao Morro de

Rosário, conhecido antes

como Morro do Potreiro.
Havia também outra saída

pela Rua 13 de maio, que
alcançava a orla. Este Morro foi o lugar
escolhido para a construção da Capela
de Nossa Senhora do Rosário, erguida
em 1845 e considerada a padroeira dos

povos negros. Mas, infelizmente precisou
ser demolida na década de 1930, em
virtude de um incêndio que ocorreu e

.comprometeu sua estrutura. A Capela
de Nossa Senhora do Rosário marcava a

paisagem naquele local, pois, erguida no

alto do Morro do Rosário, era o segundo ponto mais alto da cidade, só perdendo para
o Morro do Hospital Bom Jesus dos Passos.

FONTE DA CARIOCA E PRAÇA lAURO MULLER

Encontrar uma

fonte d
'

água doce foi

imprescindível para
que o povoado se

instalasse nesta praia
de águas calmas e aqui
se desenvolvesse. A

fonte dágua.comumente
.

chamada de CARIOCA

(kari 'oka, kari
'
= branco;

oka = casa; Casa do

branco) permanece em

uso até hoje. Uma de

suas. restaurações, incluiu a renovação
do sistema de captação subterrânea

da água utilizando encanamento de

aço inoxidável desde a nascente até as

torneiras.
Na época da fundação do povoado,

as águas vertiam do morro, escorriam

e formavam uma grande área alagada
(onde situa-se hoje a praça e o posto
de saúde) e um córrego que chegava

.

até a praia. Toda esta área era'utilizada
para lavagem de roupas e junto de uma bica instalada na base do morro, carroças

estacionavam para encher seus barris de madeira com a água, os quais eram

vendidos para.a população.
A estrutura atual da Fonte da Carioca só foi construída em ·1863 e a Casa Pinto

D 'Ulyssea, ao lado, em 1866, sendo estas as primeiras construções desta área. A �
�

delimitação da Praça só ocorreria após a construção do Colégio Jerônimo Coelho

em 1911 e dó Posto de Saúde,situado à frente desta Praça, nos a!l0s de 1940.
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TOMBADA E PERCURSOS
o perí�do colonial brasüeíro.caçado até em sua quase extinção. Seu óleo foi empregado principalmente como elemento de liga nas

argamassas de cal e areia das principais construções do período colonial bem como para uso de iluminação das casas e ruas da

cidade.Em memória a esta espécie que hoje se encontra em recuperação populacional, o projeto visa evidenciar sua importância !C:.

histórica e social,presente em nossas construções até os dias de hoje.
CAIS DO MERCADO E PRAÇA PAULO CARNEIRO IGREJA MATRIZ E PRAÇA VIDAL .RAMOS

Esta área faz parte
de um grande aterro

iniciado na década de

1880 para ampliação
do porto e chegada
da rede ferroviária. A

m0vimeritação comercial

l�e Laguna aumentou
�ertiginosamente com

a descoberta das pedras
de carvão na região sul

do estado, municípios de

Lauro Muller e Criciúma.

° aterro na orla do Centro 'Histórico
foi imprescindível para receber toda a

carga de produtos que vinham do interior

e era embarcada 'neste porto - além de

produtos alimentícios, o destaque foi

para a madeira e as pedras. de carvão.

Com a primeira guerramundial, a
movimentação do transporte de carvão

\madeira aumentou vertiginosamente.
Até -1920, aproximadamente, foi um período de muitas melhorias urbanas na cidade,
tais como: a iluminação pública, a pavimentação das ruas e passeios públicos, e

especificamente, a conclusão das obras do cais do porto, ao lado do Mercado Públic?
Municipal.

Com a transferência do porto para o bairro Magalhães no final dos anos de

1930, esta área foi novamente delineada. Foi construída a avenida atual com o

canteiro central, a delimitação da Praça e o surgimento de novas quadras que foram

ocupadas paulatinamente durante as décadas de 1940 a 1960. Por isso, nestas quadras
predomina a arquitetura pré-moderna e mais especificamente a linguagem Art Déco,
tais como: o Cine Teatro Mussi, a sede dos Correios, o antigo endereço do INSS, a

Capitania dos Portos e o at�al Mercado Público Municipal.

Luso-brasileiro
r;. o povoado de Santo Antônio dos Anjos foi elevado a·

categoria de Vila em 1714. Com a visita do Ouvidor-geral,
foram delimitadas as primeiras ruas e arquitetura da cidade.

Inspirada nas cidades portuguesas, a arquitetura luso
brasileira possui fachada alillhada ao passeio público.com?
as paredes predominantemente pintadas de branco e

esquadrias coloridas. A cobertura é aparente, com telhas
cerâmicas capa e canal e beiral marcado por beira-seveira
ou cimalha,tendo sempre urna de suas águas voltada para
a rua. Era costume utilizar nas construções mais nobres o

óleo de baleia misturado nas argamassas das paredes.

Art déco
Laguna, a partir da década de 1920, já tinha seu traçado

urbano definido.Algumas áreas da margem da lagoa foram
aterradas ampliando os limites urbanizados. O Art Déco
é uma linguagem arquitetônica pré-moderna, os detalhes

cl1a fachada são reduzidos e_com linhas geométricas. As
platibandas são maciças. e as marquises surgem como

elemento inovador. Como no luso-brasileiro,as fachadas
são alinhadas ao passeio público.

Eclético
A importância do porto

. de Laguna, no final do

,
século XIX, posssibilitou
a concentração de riqueza

.

da população. período
marcado pela urbanização

das ruas e praças e

inovação arquitetônica
influenciada pelas

novidades advindas da

Europa.As casas. ecléticas
recebem platibanda para
esconder os telhados,
detalhes em alto-relevo
nas fachadas e cores nas

paredes. Começam a

apresentar afastamentos
laterais e porão alto.

Como era o costume das
bandeiras colonizadoras

portuguesas, assim que
Francisco de Brito Peixoto
ancorou nesta praia, definiu
urn local para erguer unia

capela católica e dedicá-la a

um Santo protetor. Também,
como era de costume, uma.:

grande área foi reservada
na frente da capela para
construção da futura praça,
palco das manifestações
religiosas e sociais.

A capela foi construída inicialmente
com materiais simples, de pau a pique e

palha, sendo substituí.da posteriormente,
por pedra e argamassa de cal e areia
em 1696, no mesmo local onde hoje
é a capela mor da Igreja Matriz Santo
Antônio dos Anjos.

A Praça Vidal Ramos, antes
denominada de Campo do Manejo, era
urn grande descampado alagadiço.muito
utilizado para acolher algumas tropas de

. gado em passagem pela cidade. Na virada do século XX, as ruas da cidade começaram

a ser pavimentadas e a praça foi delimitada na dimensão que é atualmente. Seu

paisagismo, incluindo a plantação das palmeiras imperiais nas quatro pontas da praça,
foram executadas na década de 1910-1915, assim como a implantação do Chafariz,no
centro.

A praça, a partir de então, tornou-se atrativa para os passeios dominicais e para
diversos clubes e teatros que começam a se instalar nos arredores, sendo o espaço mais

prestigiado da: cidade para os encontros sociais.

A realização do trabalho que hoje apresentamos aos nossos
leitores, é do Sebrae, Rota da Baleia Franca, Govemo de

.

Santa Catarina, Prefeitura de laguna e IPHAN. A registrar,
também, a dedicação e empenho do Etec laguna.

·lialemG
MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO

483644-0473
99610-4100

Rua João Camilo, nO '11,9
.

Bairro Progresso· Laguna/Se'
gal�go.madei�as@hotmail.com
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Natural de Fozdo Igua.çu, no Paraná, Kamila Prestes é uma das figuras da terra de Anita com maior número de seguidores em seu

Instagram. Blogueira, elajá ultrapassou a marca de 18 mil sequídores, e atualmente concilia a atividade, a qual tem comoum de seus,
trabalhos, com seu escritório de engenharia e os estudos no curso deArquitetura e Urbanismo .

. Aos 25 anos. a filha de dona Andreia Fernandes e de "seo" Cláudio, conta aos leitores como tudo começou: "Sempre goste) de
compartilhar minha rotina. Quando ainda morava no Paraná, fiz teatro na escola, pra deixar a timidez de lado. Lá, nós criamos um web

programa que era ao vivo na internet. Acho que foi aí que surgiu a vocação para as redes".

Sobre a conta criada nas redessociais, tudo aconteceu despretensiosamente: 'Tinha a conta, no Instagram desde que ele surgiu, mas
era bem pessoal. Como sempre gostei de tirar fotos, fiz algumas diferentes. Para escapar da. pressão db TCC (trabalho de conclusão de

curso), comecei a postar dicas sobre diversos assuntos, sempre de forma bem descornraída. Como a aceitação foi grande, surgiram as

primeiras propostas para parcerias publicitárias e hpje só vai".
Chamada carinhosamente por Kamia focalizada explica um pouco de suã rotina: "Estou cursando uma segunda gr�duaÇào, então

concílio as aulas com meu trabalho no escritório e a criação de conteúdo para o Insta. Não abro mão do meu planner, que atualizo par�,
não esquecer de nada. Mas geralmente trabalho cedo, tenho aula à tarde e a noite vou pra academia e organizo meu dia sequínte";

Sobre o que mais lhe satisfaz mi vida de blogueira, avalia: "Amo criar conteúdo, tanto que já estou planejando uma conta exclusiva para o meu escritório de engenharia.
Também adoro compartilhar dicas, ver que as pessoas se sentem bem quando fazem algo que eu indiquei e agradecerem. É muito legal".

Sobre seu maior desafio; avalia: "O maior deles é manter um conteúdo orgânico. Recuso muita coisa que não tem a ver com meu perfilou que não acredito. Acho que isso

é bastante desafiador, principalmente quando os trabalhos são remunerados. Mas foi algo que desde o COmeço eu tenho bem claro comigo: ser verdadeira sempre, porque.

- ---
. "-

g:-l. . c�edibilidade não se compra". ,

Sobre Laguna e o envolvimento da cidade com a Internet, kami manifesta sua opinião: "Acho que falta um pouco de consciência para entender ,que essa nova ferramenta
está aí e que está mudando a forma como as pessoas consomem. Ainda vejo muita loja por fora disso, acho que o comércio precisa evoluir um pouco. E investir também no

turismo. Eu venho de uma cidade turística e sei que com o investimento certo poderia melhorar muito".
·Para o futuro, os planos são muitos: "Quero fechar ainda mais contrateis como criadora de conteúdo. Tenho um material bem bacana sendo planejado, um canal no You'Iube

"

que também está quase pronto e ver o escritório crescer, afinal minha renda também vem dele".

Perfil
I<AMILA PR,ESTES

JLCrianca
�- .

As amigasMARIA LUIZAMARTIN EZEQUIEL e

MARIA CLARAANTUNES GRANDEMAGNE, ainda
jl( no último fim de semana, estiveram em Florianópolis, no Teatro

do crc, realizando apresentação com sua turma do balé.
As irmãs ISABELE eHELOÍSA ROSA, curtindo
'Úma tarde de sol com direito -a passeio de bicicleta.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ENSAIO SOBREA CEGUEIRA
Na quarta-feira, 25, a partir das 20h, no Cine
Teatro Mussi, exibição do filme Ensaio Sobre
a Cegueira. Na trama, quando uma epidemia
chamada cequeirabranca aparece em uma

cidade, a mulher de um médico é a única pessoa
que ainda conségue ver. Ela vai para um abrigo
com seu marido cego e encontra todos vivendo

em condições precárias. Agora ela tem que
guiar um grupo à liberdade. Entrada gratuita.

== = .
R E S TAU R A N T E servindo almoço e jantar Meuniere. Buffet aos com atendimento especial.
CAIÇARA diariamente. Destaque domingos. Fone: 3647- Vá conferir! Av. João

N o calçadão do Mar para o churrasco na chapa 1643.
I

Pinho, 1174 - Mar Grosso

Grosso, sob o comando e tainha grelhada na chapa, PIZZARIADAPRAIA -Deliveryfone(48)3647�
de Jaime Donario, lin uadoecon ioàBelle A melhor pizza da região, 0585.

�o Mar Grosso: o
I11biente que e

�'erência para o sul

@tarinense, se�p�e
�unindo um publico
�Ieto, com o melhor

�s petisCos, com
@marão da laguna,
rarnes e fra�gos. .

�úsica ao VIVO hoje,
10, com Sandros Rios e aman.�ã, 21 �

com �udy
�checo. Em frente a Mormall. Serviço dellvery
;través do fone 3647-2202.

.

Na avenidé3 João Pinho, <1 ,no Mar Grosso:
aberto todos os dias a partir das 18h, ? bar

possui cardápio variado de porções, lanches,
cervejas e drinques. Música ao vivo hoje, 20,
com Rapha Justi e amanhã, 21, com Falkatrua.

Fone 3644.3029;,

No lVJar Grosso,
música ao vivo

hoje, 20, com
Marquinhos, do Juízo

. e amanhã, 21, com
Ed Carvalho.

Avenida Senador
Galotti, 26.

Fone 3647-0761.

Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso, Fones: 3647
2920 e 3647 1166.

Roteiro para o lazer em Laguna e região

DOCUMENTÁRIO:
DO OUTRO LADO DO ATLÂNTICO '

.
.

Na terça-feira, 24, a partir das 20h, no Cine
Teatro Mussi, exibição do documentárto
"Do outro lado do Atlântico", que trata da

ponte entre Brasil e África por meio das

histórias de vida de estudantes de países
africanos de língua oficial portuguesa que
estudam ou estudaram em universidades

brasileiras. As trocas culturais, os imaginários'
e espelhamentos criados nos dois lados do
Atlântico revelam temas que projetam um
olhar para o passado, presente e futuro

das relações entre o Brasil e os cinco países
africanos representados pelos estudantes
no filme - Guiné-Bissau, Cabo Verde,

Moçambique, Angola e São Tomé e Príncipe
+, além do Timor leste. Entrada gratuita.

HappyHour .

. Guilherme Santos

BAILE DE CASAIS �
o Movimento delrmãos dp bairro Magalhães,

realizará no próximo dia 19, a partir das 23h30, no
Clube 3 de Maio, baile para casais com a banda

Megatons. Ingressos antecipados por RS 50,00.

UNIVERSIPRAIA
O evento que este ano acontece entre os dias
14 e 16 de novembro, com shows na praça

Seiva" inicia as vendas do camarote #Meteoloko,
.

do Bloko Rosa na segunda-feira, 16. Entre as

atrações, no dia 15, Dj Dennis e 16 Thiago Brava e

Dj liu. Ingressos antecipados na lojaRecanto.

guiosantos.pp@gmail.com
------------------------------------------------_.�
29 coisas que apren.di nos meus 29 an9s de vida

Noúltimo dia. IOde setembro de 20 19 completeiZv anos de vida. Estou quase trintando. E Falei um pouco sobre assunto também neste artigo: O que significa sucesso pra você. Mas
nesse tempinho deu pra aprender algumas coisinhas nesta trip louca chamada vida. uma coisa te digo, sucesso não é ter a conta cheia e o coração vazio. Sucesso é ser feliz, ter
Então, como adoro fazer analogias sobre certas situações e a vida, além de compartilhar um propósito, ter orgulho de fazer o que faz. Sucesso é ter a certeza de que você está
um pouco do que aprendi, resolvi fazer como ano passado, quando escrevi 28 coisas que realizando seus sonhos.
aprendi nos meus 28 anos de vida. 15 -Mentir pra simesmo é a piormentira
Dessa vez, requento um artigo escrito ano passado e acrescento mais uma lição 'que 16 - Não.venha pra essa vida a passeio
aprendi em 2019. E ao fim, te convido a fazer o mesmo. Quantos anos você tem? Você 17 - Respeito é bom e todomundo gosta
cOnseguiria listar algumas boas lições que aprendeu nestes seus anos de vida? 18 - No pain, no gain. Você precisa suar pra realmente conseguir as coisas
I·Quem corre é a bola, que não tem pulmão Na vida as nossas maiores conquistas vem depois de muita dor, muito empenho. Por isso,
Sevocêjoga um futebolzinho. aprenda meu amigo, a bola não tem pulmão, é ela que tem não desista no primeiro obstáculo!
queCorrer. '.' 19 - Amor e humor são a chave pra tudo
2'Oque vem fácil, vaifácil.'" Bote .amor e humor em tudo que fizer e você vai ser muito mais feliz. Deixe de ser uma
3·Seu nome é seu bemmais valioso. Por isso seja sempre honesto pessoa amargurada, ranzinza, reclamona! Isso só te traz energias negativas.
4'Nunca compre o que não pode paqar 20 - Avida é curta demais pra ficar se preocupando com a vida dos outros
S'Estudo em primeiro lugar'

.

21 - Émelhor falar sobre ideias do que falar sobre pessoas
6'Aproveite osmomentos com suá família . 22 - Conhecimento só é válido quando é compartilhadoEsses 4 últimos ensinamentos eu expliquei n.o artigo "4 lições que meu pai ensinou sobre Do que adianta você ser tão inteligente mas esse conhecimento todo só morar dentro da
e�preendedorismo, carreira e a vida", que você encontra em meu.site: guisantospro.com. sua cachola? Compartilhe o que você sabe, colabore com o desenvolvimento de outras
São coisas que ele sempre me dizia e sempre levo pra vida, principalmente a parte de pessoas.Aí você vai entender como é bani conseguir o próximo item dessa lista.
estUdar e honrarmeu nome, sendo sempre honesto e não devendo nada pra ninguém. 23 - Não há nada melhor do que ouvir um obrigado7'Escolha bem suas amizades '. 24-Tem pessoas que simplesmente não querem entendera que você falaa'Dinheiro não dá em árvore 25 -Sempre que sair de um empreqo, saia pela porta da frente e deixe-as abertas
:'Seépossívelsonhar,ép�ssívelconquistar

.

\ Não saia de um emprego mal falado, com brigas ou deixando pontas soltas. Se você
SSils são mais algumas lições que retirei do artigo "5 lições que minha mãe ensinou sobre precisou deixar um emprego para aproveitar uma outra oportunidade, tente sair e deixar
trnpreendedorismo e carreira". as portas abertas. Seu patrão agora pode ser um parceiro no futuro. Nunca feche portas,

:O'V�ja a beleza das coisas simples principalmente nomundo do negócios.
I� ·Vlva.sem preconceitos 26 - Errar faz parte, assumir o erro é essencial, ficar lamentando e não fazer nada é
'Cultlve a curiosidade opcionalEsses Últimos 3 ensinamentos eu também falei um pouco mais no artigo "4 lições para a 27 - Pra quem não sabe onde quer chegar, qualquer lugar serve

�daque as crianças nos ensinam". Depois de mais velhinho comecei a ver as atitudes das 28-Sejaa melhor versão desimesmo
(ljanças e entendi que precisamos aprender muita coisa com elas, prmcípalrnente viver 29-0 seqredo

é

ter mente e coração em paz
leinpreconceitos e cultivar a curiosidade. Você pode tentar mifhares de técnicas para semanter produtivo, ativo e etc. Pode tomar
Ou�ndo nos tornamos adultos parece que somos completos e perfeitos e não precisamos até café colhido por monjas virgens dos alpes suíços. Mas se não tiver o seu coração e a

�� aprender, conhecer coisas novas, ficamos com medo de perguntar o por quê das sua mente em paz, você não vai produzir nada!
.

13
las.Mantenha-se curioso sempre! Inclusive, essa lição foi tema de um post em meu Linf<edin que rendeu mais de 15 mif

.ArrisquE!,mastenhaumplanoB views e rnais um artigo aqui onde aprofundo a ideia efalo oque podemos fazer pra·Sucesso não tem nada a ver com dinheiro conseguir essa paz. Vale a leitura!
-- "" � -=

QUer ler mais artigos como.este? Acesse: vvvvw.�uisantospro.cor.n 1/ wWVli.fac�book.com/gúisantospro /1 br.ünkedín.corrí/ln/qutsantospp
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Vista aérea noturna de parte do centro histórico,
. nas lentes de Ronaldo Amboni.

Encaminhe sua foto para redator@jornaldelaguna.com.br
e participe!

/

Dr. VLADIMIR CASTILHA
CRM - 3936 / RQE - 4306 .

Dr. DIMAS CASTILHA NETO
CRM - 21.114

CENTRO
OFTALMOLÓGI'CO
DE LAGUNA.'

o CENTRO OFTALMOLÓGICO DE LAGUNA é o mais novo centro de referência para o tratamento

das enfermidades oculares da cidade de Laguna-SC. 'Inaugurado no quarto andar - Anexo
.

do Hospital de Laguna - com modernas instalações e equipamentos oftalmológicos de
última geração, o Centro agora realiza exames mais.cdmplexos sob os cuidados

do experiente Dr. Vladimir Castilha, que reforça sua equipe com o Dr. Dimas

Castilha Neto.
\

-,

Tratamentos e exames realizados no Centro Oftalmológico:
,

- Retinografia - Ecobiometria - Campimetria computadorizada - Pterígio
_ Fótocoagulação com laser _ Paquimetria ultrassônica _ Urgências
oftalmológicas clínicas e cirúrgicas _ Topografia computadorizada
de córnea - Vias lacrimais - Cirurgia de catarata com implante

.

(Je lente intraocular _ Lentes de contato.

Rua Osvaldo Aranha, 280 - 4°andar / Centro

,Laguna-SC (Anexo ao Hospital).
.
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